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Прививочная кампания 
от гриппа в нашем го-

роде уже идет. Делать привив-
ку или нет – каждый решает 
сам, но до этого необходимо 
тщательно взвесить все «за» 
и «против», особенно если это 
касается детей. 

Вакцина 
защитит

5

Образцовый театр-студия 
«Балаганчик» образован в 
сентябре 1997 года.
В «Балаганчике» занимаются 
подростки в возрасте 13-18 
лет. Руководитель – Алексей 
Ракульцев. 
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Примите 
квартплату

В ЕРИЦ обещают, что по-
сле внедрения нового 

программного обеспечения все 
неточности в «платежках» будут 
устранены, а оплачивать ЖКУ 
жители смогут через интернет. 
Но для этого надо перерегистри-
роваться в «Личном кабинете». 
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 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media

«Я даже не думала, что у нас по 
программе переселения выдают 
такие квартиры! Здесь уже 
частично был сделан ремонт: 
двери поменяны, установлены 
пластиковые окна. А уж дети как 
рады, теперь им есть где поиграть 
и порезвиться», – делится первыми 
впечатлениями от нового жилья 
мама троих детей Екатерина 
Джаббарова. Этим летом ее 
семья переехала из аварийного 
общежития микрорайона Рабочего в 
трехкомнатную «капиталку».

Несколько лет Джаб-
баровы прожили в де-
ревянном общежитии 
на улице Лесной: впя-

тером – на 18 квадрат-
ных метрах. 

– Здесь такой про-
стор. Теперь у каждого 

есть свой письменный 
стол, где можно делать 
уроки и заниматься лю-
бимым делом, – про-
должает перечислять 
преимущества нового 
жилья хозяйка кварти-
ры. – К тому же в ша-
говой доступности –  
магазины и супермар-
кеты. Если у общежи-
тия была одна детская 
площадка, возле ново-
го дома их несколько, 
большой выбор игро-
вых комплексов. Школа 
недалеко. В общем, мы 
рады, что живем те-
перь, действительно, в 
городе.  

Полтора года назад 
семья Джаббаровых по-
лучила еще одну воз-
можность переселить-

ся: они стали участ-
никами городской 
очереди, где состоят 
нуждающиеся в улуч-
шении жилищных ус-
ловий. Такое право есть 
у малоимущих семей. 
Напомним, участни-
ки городской очереди 
должны соответство-
вать нескольким крите-
риям. Претендовать на 
улучшение жилищных 
условий могут только 
граждане Российской 
Федерации, имеющие 
постоянную регистра-
цию в Муравленко.

– В очередь может 
встать семья, которая 
признана нуждаю-
щейся в улучшении 
жилищных условий, 
то есть жилплощадь 

у них должна быть 
меньше учетной нор-
мы, установленной в 
муниципалитете, – это 
15 квадратных метров 
на каждого, – поясняет 
начальник управления 
муниципального иму-
щества Антон Золотов. –  
Есть еще одно требова-
ние – доход семьи не 
должен превышать ве-
личину прожиточного 
минимума на одного 
человека.

Кстати, таким мало-
имущим семьям, про-
живающим в «ава-
рийках», новое жилье 
предоставляется во вне-
очередном порядке.

(Продолжение 
на стр. 2)

ВЗАМЕН ВЕТХОГО – КАПИТАЛЬНОЕ
В округе увеличивают темпы переселения в четыре раза

БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ

 ] Впереди у семьи Джаббаровых – приятные хлопоты по обустройству в новой квартире и косметический ремонт / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ
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(Начало на стр. 1)

Площадь новой кварти-
ры, которая выдается по со-
циальному найму, зависит 
от количества членов семьи 
и от нормы предоставления, 
установленной в Муравленко 
решением Городской Думы. 
Так, одиноко проживающему 
человеку в нашем городе вы-
делят квартиру площадью 33 
квадратных метра, семье из 
двух человек – 42 квадрата, 
семье из трех и более человек –  
по 18 квадратных метров на 
каждого члена семьи.

Отметим, если семья про-
живает в аварийном жилом 
фонде, но не признана нужда-
ющейся в улучшении жилищ-
ных условий, при переселении 
им предоставляется равноцен-
ное по площади жилье. Взамен 
20 квадратным метрам в «де-
ревяшке» им выделят такие же 
20 квадратных метров в ново-
стройке. И неважно, сколько 
человек с вами проживает. По 
законодательству площадь но-
вой квартиры в зависимости 
от ее конструктивных и тех-
нических особенностей может 
увеличиться максимум на 10 
квадратных метров. 

КЛЮЧИ ОТ НОВОСТРОЕК
Обладателем сразу двух но-

вых квартир накануне стала 
и семья Ершовых. Они тоже 
участники городской очере-
ди по улучшению жилищ-
ных условий. В их семье пять 
человек. Согласно законода-
тельству, им положено жилье 
общей площадью не менее 90 
квадратных метров. Ключи от 
трехкомнатной квартиры в 68 
квадратов и квартиры-студии 
в 24 квадратных метра семье 
Ершовых вручил глава города 
Александр Подорога.

– Темпы переселения из 
аварийного жилого фонда в 
округе растут. Я думаю, что 
в Муравленко в ближайшие 
пять лет – это максимальный 
срок – деревянного жилого 
фонда не останется, в городе 
будут создаваться лишь ком-
фортные и благоприятные ус-
ловия для жизни, – отметил 
глава города, вручая ключи от 
новостроек.

– С нашей комнатой в обще-
житии эту квартиру, конечно, 
не сравнить: мы жили с тремя 

детьми на 14 квадратных ме-
трах. Здесь больше 60, – восхи-
щается новым жильем Тамара 
Ершова. – Мы стояли в очереди 
с 2011 года. Тогда у нас с му-
жем и детей не было. Сейчас 
их трое: после каждого попол-
нения в семье исправно нес-
ли необходимые документы в 
управление муниципального 
имущества, и вот, наконец, 
дождались своей очереди. Вы 
посмотрите, какая большая 
кухня – это же мечта любой 
хозяйки! Здесь мы поставим 
круглый стол, будем готовить 
вместе с девчонками разные 
вкусности. 

Кажется, больше родите-
лей новому жилью рады млад-
шие Ершовы: девочки Маша 
и Полина быстро освоились в 
квартире и уже выбрали себе 
комнаты. 

– Вот эта будет моя, – пока-
зывает нам свой уголок перво-
классница Маша. – Она будет 
розовая, я украшу ее разными 
наклейками, привезу сюда 
свои игрушки и учебники.

Кстати

Сегодня в городской очереди 
на улучшение жилищных 
условий состоят почти 350 
муравленковских семей. С 
начала года ключи от новых 
квартир получили 32 семьи, до 
конца 2019 года планируется 
переселить еще столько же. 
Для сравнения: в 2018 году из 
этой очереди переселили 43 
семьи, 40 из них проживали в 
аварийном жилом фонде.

ПО ПРОГРАММЕ – НА ЮГ
В этот день вместе с Ершо-

выми возможность переехать 
в новое жилье получили еще 
три семьи. Две из ней – участ-
ники федеральной программы 
по переселению из районов 
Крайнего Севера. Один из сер-
тификатов Александр Подоро-
га вручил семье Талпэ.

– Приятно, что мечты лю-
дей, которые долго прорабо-
тали в условиях Крайнего Се-
вера, чьи самые продуктивные 
годы жизни были отданы стро-
ительству и развитию Запад-
ной Сибири, нашего северного 
края, сбываются, – сказал глава 

города. – Я уверен, вы будете 
с любовью и теплотой вспо-
минать годы, проведенные в 
Муравленко.

– Я благодарна Админи-
страции города, специали-
стам, которые занимаются 
вопросами переселения из 
районов Крайнего Севера, – от-
метила супруга Николая Талпэ 
Замфира Васильевна. – Мы с 
мужем приехали в Муравлен-
ко 35 лет назад, нам тогда было 
по 30 лет. Я в первое время 
работала в детском саду, затем 
30 лет – в коммунальной сфе-
ре нашего города. Сейчас мы 
планируем переехать в Москву 
или Московскую область – там 
живут наши родственники. 
Конечно, жаль расставаться с 
Муравленко, но пришло время 
отдохнуть и пожить в тепле. К 
тому же мы считаем, что наш 
маленький городок вырос и 
окреп и находится в надеж-
ных руках. А Ямал навсегда 
останется в памяти как край 
мужественных людей и ро-
мантиков.

КТО МОЖЕТ 
УЧАСТВОВАТЬ?

Семья Талпэ участвовала 
в федеральной программе 
по переселению из районов 
Крайнего Севера. Согласно 
условиям, ее участники впра-
ве купить жилье в любом ре-
гионе России за пределами 
Севера. На Ямале действует 
еще одна программа – «Со-
трудничество» – для тех, кто 
хочет переехать в Тюмень или 
на юг Тюменской области. Ус-
ловия участия в ней схожие 
с федеральной программой: 
необходим стаж работы в ус-
ловиях Крайнего Севера не 
менее 15 лет, отсутствие жи-
лья за пределами Севера. Го-
сударственный жилищный 
сертификат (федеральная про-
грамма) и свидетельство о по-
лучении социальной выплаты 
(«Сотрудничество») выдаются 
только тем, кто еще не получал 
финансовую или имуществен-
ную помощь за счет бюджет-
ных средств на покупку жилья. 
Кроме того, участниками фе-
деральной программы могут 
стать муравленковцы, при-
ехавшие на Крайний Север 
не позднее 1 января 1992 года.

С начала года по программе 
переселения из районов 
Крайнего Севера жилищные 
сертификаты получили 
13 семей. До конца года 
планируется переселить еще 
четыре семьи.

– Обязательное условие по 
обеим программам – после ре-
ализации своего права участ-
ники должны передать зани-
маемое здесь, в Муравленко, 
жилое помещение, в собствен-
ность муниципалитету, – го-
ворит начальник управления 
муниципального имущества 
Антон Золотов.

ТОЛЬКО ПО ЗАЯВКЕ 
Встать в очередь – полдела. 

Для переезда из районов Край-
него Севера в том или ином 
году необходимо участвовать 
в заявочной кампании: пре-
тендовать на переезд в 2019 
году, например, могут семьи, 
которые заявились еще в пер-
вой половине 2018 года. Так, в 

списке претендентов на 2019 
год в федеральной очереди 
стоят 103 семьи, по «Сотруд-
ничеству» – 196 семей. 

Размер выплаты по государ-
ственному жилищному серти-
фикату исчисляется по форму-
ле и зависит в первую очередь 
от количества членов семьи, 
поскольку площадь нового жи-
лья должна соответствовать 
норме предоставления. Во-
вторых, в расчет принимается 
стоимость квадратного метра 
в регионе переезда. В-третьих, 
на размер влияет стаж работы 
в районах Крайнего Севера: 
чем он выше, тем больше будет 
умножающий коэффициент в 
формуле.

ВЗАМЕН ВЕТХОГО – КАПИТАЛЬНОЕ
В округе увеличивают темпы переселения в четыре раза

Темпы расселения аварийного жилья необходимо увели-
чить в четыре раза. Такую задачу поставил губернатор ЯНАО 
Дмитрий Артюхов. На сегодняшний день в регионе аварийны-
ми признано 729 тысяч квадратных метров жилья. Увеличение 
объема жилищного строительства и сокращение непригодного 
для проживания жилищного фонда – одни из ключевых целей 
национального проекта «Жильё и городская среда».  

До 2025 года в рамках двух адресных программ округа 
будет ликвидировано 569 тысяч квадратных метров жилья. 
Переехать в новые квартиры смогут около 38,5 тысячи семей. 
Позиция губернатора – довести показатель ликвидации не-
пригодного жилищного фонда до миллиона квадратных 
метров.

 ] По давней традиции семья Ершовых первым в новое жильё  
запускает кота / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК
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ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

НОВАЯ ПРОГРАММА – 
НОВЫЕ ВОПРОСЫ
Почему запоздали «платёжки» и как найти «Личный кабинет» ЕРИЦ? 

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media

На этой неделе почти каждый день в здании 
ЕРИЦ начинается с длинных очередей. Жители 
города только в середине сентября получили 
квитанции на оплату жилищно-коммунальных 
услуг за август и спешат погасить долги, но 
вынуждены стоять в очереди часами. А всё 
потому, что «Личный кабинет» на официальном 
сайте расчетного центра не работал два месяца, 
сервисы банков по оплате ЖКУ также были 
недоступны. Причём со стороны банков сбоев не 
зафиксировано. Множество вопросов вызывает 
у муравленковцев и содержание новых 
«платежек». 

– Рассылка платежных до-
кументов за прошлый месяц в 
Муравленко задержалась из-за 
внедрения нового программ-
ного обеспечения: данные ли-
цевых счетов – а их в нашем 
городе больше 15 тысяч – пере-
носили со старого комплекса в 
новую базу. Пени за период вне-
дрения программного обеспе-
чения начисляться не будут, –  
объясняет Лилия Курбацкая, 
начальник отдела сопровожде-
ния работы с населением АО 
«ЕРИЦ ЯНАО» в г. Муравленко. 

Из-за внедрения нового про-
граммного комплекса в ЕРИЦ 
не оказывали и еще одну услу- 
гу – не выдавали справки льгот-
никам, получающим субси-
дии на оплату ЖКУ. По словам 
Лилии Курбацкой, сейчас эта 
проблема решена. Выписку из 
лицевого счета можно полу-
чить у операционистов в зда-
нии расчетного центра. Но для 
этого тоже нужно простоять 
немало времени в длинной 
очереди. 

Сейчас клиентов принима-
ют пять специалистов, но на 
обслуживание каждого уходит 
от 15 до 30 минут. Сотрудники 
ЕРИЦ стараются дать подроб-
ные разъяснения каждому.

ЕСТЬ НЕТОЧНОСТИ
Вопросов по «платежкам» 

много. Так, некоторые жите-
ли города интересуются, от-
куда появились новые строчки 
в перечне жилищных услуг. 
Мы направили запрос в ЕРИЦ, 

но ответа пока не получили. 
Зато в управляющей компании 
ООО «ЖЭК-1» нам пояснили, 
что дополнительные строчки –  
это лишь раскрытие инфор-
мации: в новой «платежке» 
указан более подробный пере-
чень услуг, которые оказывает 
управляющая компания в том 
или ином доме. В старых же 
«платежках» их объединяли и 
расписывали буквально в не-
скольких строчках. А тарифы, 
согласованные с жильцами 
многоквартирных домов, оста-
лись прежними.

В ЕРИЦ отмечают, что из-
менилась не только форма 
платежного документа, но и 
номера лицевых счетов. И в 
некоторых квитанциях произо-
шло некорректное распределе-
ние денег по услугам, поэто-
му в «платежках» отражается 
переплата на одних услугах и 
недостача средств на других. 
Специалисты самостоятельно, 
без заявления клиентов, испра-
вят эти цифры. 

ОПЛАТА –  
ПО ЛИЦЕВОМУ СЧЁТУ

Но чтобы оплатить накопив-
шиеся долги за ЖКУ, нужно 
узнать точную сумму. А раз уж 
в новых квитанциях она некор-
ректная, значит, для этого сна-
чала необходимо обратиться к 
операторам. То есть опять же –  
отстоять в большой очереди. 
Некоторые жители, не желая 
тратить на это время, отклады-
вают визит в ЕРИЦ. 

Сейчас от ситуации, сло-
жившейся в расчетном цен-
тре, страдают и получатели 
платежей – организации, 
оказывающие жилищные и 
коммунальные услуги насе-
лению. Некоторые из них еще 
проводят работы по подготов-
ке жилищного фонда к пред-
стоящей зиме, и качество их 
зависит от платежной дисци-
плины населения. Из средств, 
поступающих от населения, 
обслуживающие организации 
выплачивают также зарплату 
своим работникам. 

– Управляющие компании 
сейчас испытывают значитель-
ные финансовые сложности, – 
говорит исполняющий обязан-
ности директора ООО «ЖЭК-1» 
Салават Бахтияров. – Если жи-
тели до сих пор не получили 
«платежки» от ЕРИЦ или по ка-
ким-либо причинам не могут 
оплатить жилищные услуги в 
здании расчетного центра, мы 
предлагаем собственникам 
сделать это в банках по указан-
ным в квитанциях лицевым 
счетам. Ведь сумма услуги и 
номер лицевого счета получа-
теля каждый месяц остаются 
неизменными.

А вот сумма за коммуналь-
ные услуги зависит от расхода 
ресурсов и поэтому каждый 

месяц меняется, но оплатить 
их можно в банках города – 
ориентируясь на суммы про-
шлых месяцев. По словам 
директора ресурсоснабжа-
ющей компании – филиала 
АО «Ямалкоммунэнерго»  
«Тепло» – Александра Шапова-
лова, из-за задержки квитан-
ций и не работавшего «Лично-
го кабинета» компания сейчас 
недополучает около 15 милли-
онов рублей.

ПО НОВОМУ АДРЕСУ
В среду, наконец, «Личный 

кабинет» на сайте ЕРИЦ за-
работал. Правда, по прежнему 
адресу жители Муравленко его 
не найдут. Сейчас он доступен 
по ссылке: lkk.еric-yanao.ru. 
При выборе муниципального 
образования нужно кликнуть 
на «Пуровский район», «Му-
равленко» в списке пока отсут-
ствует. И в «Личном кабинете» 
теперь нужно перерегистри-
роваться по новому лицевому 
счету. В личном кабинете уже 
доступна и оплата за жилищ-
но-коммунальные услуги. Если 
вы уверены в правильности 
начислений, то долг можно 
погасить при помощи интер-
нет-платежа. 

– Если у жителей возникли 
проблемы, то они могут об-

ратиться к нам, технические 
вопросы решим вместе. Кста-
ти, если горожане уже внесли 
платежи за август, ориенти-
руясь на суммы прошлых ме-
сяцев, и у них образовалась 
переплата, то эта «лишняя» 
сумма останется на счету и 
пойдет авансовым платежом 
в следующем месяце, – отме-
тили в ЕРИЦ. 

КУДА ОТПРАВИТЬ 
ПОКАЗАНИЯ?

Изменился и способ подачи 
показаний индивидуальных 
приборов учета. Если рань-
ше для этого нужно было от-
правлять СМС-сообщение на 
указанный в ЕРИЦ номер, то 
теперь расход воды необхо-
димо сообщать по телефону 
колл-центра: 8-800-250-60-06. 
Показания можно оставить, 
связавшись с оператором с 15 
по 25 число каждого месяца 
без выходных с 7:00 до 22:00, 
или в автоматическом режи-
ме круглосуточно. Также в 
ЕРИЦ нам сообщили, что дан-
ные узлов учета можно внести 
в моноблок, находящийся в 
центре обслуживания кли-
ентов, или сообщить их опе-
раторам. Это можно сделать 
и во вкладке обновленного 
«Личного кабинета».

 ] У жителей, стоящих в длинных очередях, много вопросов по содержанию новых «платежек» / ФОТО  

ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 12.06.2019 № 896 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 25 (1310) от 20 июня 2019 года на стр. 35).

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55–1–11   / Противодействие коррупции 
42–9–03, 42–9–13, 112  / Диспетчер Единой дежурно-диспетчерской службы г. Муравленко 
55–1–52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт, незаконная торговля спиртными 
напитками, в том числе несовершеннолетним 
55–1–57  / Защита прав потребителей, несанкционированная торговля
22–1–78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8–800–2000–122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21–0–59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76–2–22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало–Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41–1–09 / (круглосуточно)
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Жители Муравленко на протяжении всего 
лета наблюдали за тем, как благоустраивается 
город, хорошеет прямо на глазах, становится 
еще более комфортным. Появились новые арт-
объекты, обновились дворовые и общественные 
территории. Сейчас завершаются работы 
на нескольких участках дорожной сети – 
как в черте города, так и за его пределами. 
Реконструировали в этом году не только 
внутриквартальные проезды, но и тротуары. 
Специалисты Управления коммунального 
заказа следят за качеством выполняемых работ 
и соблюдением сроков, которые прописаны в 
требованиях контракта. И в случае нарушения 
подрядчик заплатит штраф.  

НА ПОДЪЕЗДАХ  
К ГОРОДУ

Ремонт на главном подъезде 
к городу ведется с начала июня. 
Его выполняет подрядная ор-
ганизации «ЛенАр». Старые 
рассыпающиеся плиты при-
шлось убирать экскаватором. 
В итоге на этом участке про-
тяженностью 1 900 метров до-
рожники заменили 220 плит. 
Затем проезжую часть полно-
стью заасфальтировали. Теперь 
необходимо нанести разметку 
и привести в порядок обочины. 
«На поверхность спланирован-
ных откосов дорожники уло-
жат георешетку. Это универ-
сальный материал, который 
засыпается торфогрунтом, по-
сле чего засеивается газонной 
травой по технологии гидро-
посева. Благодаря обустрой-
ству откосов с применением 
георешетки обеспечивается 
их прочность и защита от раз-
рушений и промоин. Внешне 
этот материал выглядит как 
сотовая пластиковая конструк-
ция из полимерных лент», – 
пояснил главный инженер 
ООО «ЛенАр» Роман Доценко. 
Аналогичные работы прово-
дятся на втором подъезде к го-
роду подрядной организацией 
ООО «Север». Сдать участки 
дорожники должны до конца 
месяца. Специалисты говорят, 
что все сроки будут соблюде-
ны. Но комиссия проверит и 
качество, к которому уже есть 
вопросы. 

 

Национальный проект 
«Безопасные и качественные 
дороги» предусматривает 
приведение в нормативное 
состояние сети автомобильных 
дорог общего пользования 
регионального и 
межмуниципального значения. 

«В соответствии с требо-
ваниями гражданского за-
конодательства и условиями 
муниципального контракта 
подрядчик несет ответствен-
ность за качество работ в 

процессе их выполнения и в 
рамках гарантийных обяза-
тельств. Подрядчику было вы-
дано предписание, – уточняет 
Константин Белухин, началь-
ник отдела дорожной деятель-
ности и благоустройства МКУ 
«Управление коммунального 
заказа». – После завершения 
ремонта в соответствии с за-
коном о контрактной системе 
будет проведена экспертиза. 
Некачественно выполненные 
работы к оплате не принима-
ются, а значит, подрядчик бу-
дет переделывать недочеты за 
свой счет».

600 МЕТРОВ ОТ КОЛЬЦА
Улица Нефтяников – тоже 

зона ответственности фир-
мы «ЛенАр». К обновлению 
участка приступили в начале 
сентября. Все подготовитель-
ные мероприятия завершены. 
Как говорит Роман Доценко, 
дожди мешают вести ремонт 
в полную силу. Дорожникам 
необходимо привести в по-
рядок проезжую часть протя-
женностью 600 метров. Новое 
полотно укладывают от коль-
ца до пересечения с улицей 
Украинских Строителей. Срок 
сдачи объекта по контракту – 
20 сентября. 

Тем не менее жители горо-
да в социальных сетях ком-
ментируют и подкрепляют 
свое мнение видео, как на 
этом участке ведутся работы 
во время дождя. Константин 
Белухин поясняет: «Результат 
работ оценят независимые 
лабораторные экспертизы. 
У нас заключены сразу два 
контракта на их проведение. 
Специалисты измерят ров-
ность дорожных покрытий. И 
только после этого заключения 
будет принято решение о вы-
полнении либо неисполнении 
муниципальных контрактов 
по ремонту дорог».

НОВАЯ И СВЕТЛАЯ
Продолжается в Муравлен-

ко и строительство двух новых 
улиц. Протяженность Новой 
сегодня – около 400 метров. 
Но в этом году ее достроят, и 
общая длина составит поч-
ти 700 метров. Она соединит 
улицы Ленина и Нефтяников. 
Строительство инициировано 

жителями города, и это будет 
действительно новая улица 
с двусторонним движени-
ем, шириной шесть метров, 
с тротуарами, ливневой ка-
нализацией и освещением. 
Подрядчик – ноябрьская фир-
ма «Севердорстрой». Рабочие 
сняли верхний слой асфальта. 
За смену вывозили более 13 
КамАЗов старого дорожного 
покрытия. Завершены работы 
по укладке дорожных плит. 
Сейчас строители устанав-
ливают бордюрный камень 
и бетонируют швы между 
плитами. Производится под-
готовка основания дороги под 
асфальтирование. Укладку но-
вого дорожного полотна пла-
нируется начать на этой неде-
ле. Также на данном участке 
произвели реконструкцию 
сетей тепловодоснабжения и 
электросетей. 

Ленина и Нефтяников долж-
на соединить и еще одна но-
вая улица – Светлая. Строиться 
она будет в несколько этапов. В 
этом году появятся первые 166 
метров дороги. «Здесь уже уло-
жили дорожные плиты, уста-
новили бордюрный камень и 
частично заасфальтировали 
проезжую часть. Обустраивает-
ся автостоянка в районе взрос-
лой поликлиники, проклады-
ваются тротуары. Завершили 
реконструкцию теплокамеры. 

Водоотводные лотки уже го-
товы. Здесь также предусмо-
трены установка освещения 
и озеленение. В целом рабо-
ты выполнены более чем на 
50 процентов. Но и на улице 
Светлой, и на улице Новой есть 
отставания по графику. Это 
связано со срывами сроков по-
ставки строительных матери-
алов. В отношении подрядной 
организации ведется претен-
зионная исковая работа», – со-
общил Константин Белухин. 

В следующем году строи-
тельство продолжится. Вдоль 
новой дороги с обеих сторон 
появятся тротуары шириной 
больше полутора метров. Свет-
лая и Новая – лишь часть боль-
шой реконструкции целого 
микрорайона. В будущем здесь 
запланировано строительство 
еще нескольких проездов. 

ВЫШЕ НА ЧЕТВЕРТЬ 
МЕТРА

Продолжается и ремонт 
тротуаров на улице Ленина. 
Работы разделены на четыре 
этапа. Сегодня на 90 процен-
тов готов участок от улицы 
Губкина до 70 лет Октября по 
четной и нечетной сторонам. 
Новые пешеходные дорож-
ки проложат вдоль всей цен-
тральной улицы города. Общая 
протяженность обновленных 
тротуаров составит 5 киломе-

тров 716 метров. Они будут рас-
ширены до 4 метров и станут 
выше в среднем на 25 сантиме-
тров. Проектом предусмотрено 
полноценное освещение и об-
устройство так называемых 
карманов для отдыха – со ска-
мейками и урнами. 

Брусчатка – отличная аль-
тернатива асфальту. По тех-
нологии сначала укладыва-
ют бетонные плиты, затем 
песок, после – песочно-це-
ментную смесь. Всё это тща-
тельно утрамбовывается. И 
уже сверху выкладывается 
брусчатка – так, что внутри не 
остается воздушных подушек. 
На некоторых участках, где 
основание ниже дороги, пли-
ты поднимают и подсыпают 
песок, производят уплотнение. 
Небольшой уклон не позволит 
дождевой и талой воде скапли-
ваться в лужи. И мороз брус-
чатка переносит хорошо. Так 
что тротуары будут прочны-
ми. По контракту окончание 
работ до 1 октября. Строители 
стараются уложиться в срок: 
если днем идут дожди – а их 
в последнее время пролилось 
немало, по возможности выхо-
дят на смену и в ночное время.

Ремонт тротуаров – первый 
из девяти этапов реконструк-
ции улицы Ленина. Работы 
будут продолжены и в следу-
ющем году.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ИНТЕРЕС

КОМИССИЯ ПРОВЕРИТ КАЧЕСТВО
Сроки ремонта дорог подходят к концу

#подробности

 ] Ремонт участка дороги на улице Нефтяников оценит независимая экспертиза

 ] По новым тротуарам вдоль улицы Ленина жителям города ходить комфортно и безопасно /  
ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ 



КОЛОНТИТУЛБольше новостей
на нашем сайте
WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 38 (1323)

19 сентября 2019 года

 zОльга Чёрная, chernaya.od@muravlenko.media

Наступила осень, и всем нам, кроме теплой 
одежды, обуви и зонтов, необходима 
внутренняя защита организма – от вирусов, 
в частности, от гриппа. Медики утверждают, 
что самый эффективный способ поставить 
барьер коварной болезни и осложнениям, 
к которым она приводит, – вакцинация. 
Прививочная кампания от гриппа в нашем 
городе уже началась. Делать прививку или 
нет – каждый решает сам, но прежде чем 
принять это решение, необходимо тщательно 
взвесить все «за» и «против», особенно если 
это касается детей. На вопросы о вакцинации 
ответила заведующий отделением организации 
медицинской помощи детям в образовательных 
учреждениях Муравленковской городской 
больницы Саният Абукова. 

КТО В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ?
Прививочная кампания тра-

диционно проводится в осен-
не-зимний период. «На протя-
жении последних нескольких 
лет мы используем вакцину 
отечественного производства 
«Совигрипп». Она хорошо себя 
зарекомендовала, – рассказы-
вает Саният Абукова. – Первая 
партия детской вакцины –  
1 000 доз – поступила в аптеку 
городской больницы в конце 
августа и была распределена 
по детским садам. Мы начали 
прививать самых маленьких 
муравленковцев. Следующую 
партию получили в начале 
сентября, вакцинация прово-
дится теперь и в школах».

Школьники и воспитанни-
ки детских садов относятся к 
группе риска и наиболее под-
вержены заболеванию грип-
пом. Также в нее входят люди 
старше 60 лет, беременные 
женщины, сотрудники меди-
цинских учреждений, учите-
ля, студенты, призывники. 
«Мы надеемся, что нам удаст-
ся в этом году охватить вак-

цинацией как можно больше 
детей в возрасте от 6 месяцев 
до 18 лет, а также взрослых из 
группы риска. Вместе с тем все 
желающие, не относящиеся к 
группе риска, смогут поста-
вить прививку бесплатно в 
прививочном кабинете взрос-
лой поликлиники», – пояснила 
Саният Зиявдиновна. 

Врач отметила, что в по-
следнее время всё больше му-
равленковцев прививается 
от гриппа. Многие родители 
пересмотрели свое отношение 
к вакцинации и всё чаще при-
вивку ставят детям, которых 
ранее не прививали. В одном 
из образовательных учрежде-
ний города показатель охвата 
вакцинацией уже достиг 85 %.  
Это впервые у нас в городе.

КАКОВЫ 
ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ?

Вакцина безопасна, но, как 
и любой лекарственный пре-
парат, она имеет противопока-
зания. Абсолютное – аллергия 
на куриный белок, который 
входит в состав вакцины. 

«Если родители заметили, что 
после употребления в пищу 
яиц у ребенка появляется сыпь 
на коже, покраснение, это уже 
может свидетельствовать о не-
переносимости куриного бел-
ка. Об этом следует сообщать 
медицинским работникам, во 
избежание серьезной аллерги-
ческой реакции», – рассказы-
вает Саният Абукова.

Медики индивидуально 
подходят к каждому пациенту. 
Обязателен предварительный 
осмотр врачом. При повыше-
нии температуры тела, покрас-
нении горла прививка не ста-
вится. «Мы обращаем внима-
ние даже на такие симптомы, 
как слабый кашель, насморк. 
Они не входят в список про-
тивопоказаний, но могут быть 
признаком того, что ребенок 
уже болен. В таких случаях мы 
наблюдаем его в течение не-

5БУДЬ ЗДОРОВ!

 ] Перед прививкой обязателен осмотр врачом / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

#вакцинация

ТРЕНИРОВКА ДЛЯ ИММУНИТЕТА
Прививка от гриппа уменьшает риск осложнений

ОПАСНО! ГРИПП!
Грипп – это инфекционное заболевание, передающееся

воздушно-капельным путём.
Источник инфекции – больной человек, который опасен для

окружающих до 7 дней от начала заболевания.

скольких дней и только после 
исчезновения этих симптомов 
делаем прививку», – отмечает 
Саният Зиявдиновна.

Порой родители жалуются, 
что после введения вакцины 
от гриппа у ребенка повыси-
лась температура, началось 
недомогание. Особенно бур-
ные дискуссии разгораются 
в социальных сетях. «Такое 
может случиться, если ребе-
нок уже начал заболевать, но 
симптомы во время его ос-
мотра врачом еще не прояви-
лись. В редких случаях может 
проявиться индивидуальная 
реакция, которая выражается 
покраснением на месте укола. 
При появлении каких-либо 
симптомов необходимо не-
замедлительно обратиться к 
врачу. Медработник обязан 
оказать помощь и сделать в 
медицинской документации 
соответствующую запись с 
указанием характера и раз-
мера реакций. Таким детям 
рекомендована «подготовка» 
антигистаминными препара-
тами, которые помогут легче 
переносить следующие вак-
цинации», – пояснила медик.

КАК НАЗЫВАЕТСЯ, 
ИЗ ЧЕГО СОСТОИТ?

По федеральному законода-
тельству все дети прививаются 
только с согласия родителей 
или законных представителей. 
Для этого они заполняют специ-
альный бланк установленного 
образца. В нем обязательно ука-
зывается название вакцины. 

«Медицинские работники 
школ и детских садов всегда 
имеют всю информацию и до-
кументацию о прививке: сер-
тификат качества, описание 
состава вакцины. При жела-
нии родители могут ознако-
миться с этими документами, –  
рассказывает Саният Абукова. –  
У всех есть право выбора. Но 

стоит напомнить о том, что 
прививки от гриппа делаются 
вовсе не для того, чтобы меди-
ки могли поставить галочку и 
отчитаться, а чтобы защитить 
детей от заболевания и тех 
осложнений, к которым оно 
может привести».

Отметим, что здоровьесбе-
режение населения – одна из 
главных целей национального 
проекта «Здравоохранение».

ЗАЧЕМ ДЕЛАТЬ ЗАРАНЕЕ?
После введения вакцины 

для выработки защиты орга-
низму потребуется от двух до 
четырех недель. Таким обра-
зом, эффект достигается как 
раз к началу сезонного роста 
заболеваемости. «Последние 
наблюдения врачей говорят о 
том, что привитые люди реже 
подвержены простуде. Даже в 
случае заболевания ОРВИ вак-
цинация от гриппа помогает 
организму легче справляться с 
недугом», – объясняет Саният 
Абукова. 

Грипп очень коварен. За-
разиться им можно, даже про-
сто разговаривая с больным 
человеком. Инкубационный 
период длится всего 1-2 дня 
и протекает бессимптомно. 
После попадания в организм 
вирус размножается молние-
носно. Грипп может привести 
к многочисленным осложне-
ниям: пневмонии, заболева-
ниям почек, головного мозга, 
сердечно-сосудистой системы. 

«Привитый человек тоже 
может заболеть гриппом, но 
его организм намного быстрее 
справится с вирусом. Действие 
вакцины направлено на вы-
работку стойкого иммунитета, 
который, в случае необходимо-
сти, незамедлительно начина-
ет действовать. Иммунитет же 
у тех, кто не поставил привив-
ку, будет ослабленным, и на 
борьбу с вирусом потребуется 
намного больше времени», – 
подытожила Саният Абукова.
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ФЛАГ МУРАВЛЕНКО – 
НА ВЫСОТУ
Николай Бибаев признался в любви к городу

 zЮлия Сидарюк, sidaryuk.ul@muravlenko.media

Муравленковский энергетик, первопроходец 
Николай Бибаев всю жизнь увлечен горами. 
После приезда на Север кандидату в мастера 
спорта по альпинизму и скалолазанию, 
инструктору и начальнику спасательного отряда 
о любимом хобби пришлось надолго забыть.  
А весной этого года старые соратники-
альпинисты пригласили на сборы в Приэльбрусье 
в качестве инструктора. И пусть в этот раз пик 
Эльбруса 65-летнему альпинисту по ряду причин 
покорить не удалось, но на высоте 3 500 метров 
он поднял флаг Муравленко – города, в любви к 
которому готов признаваться на весь мир.

За 14 лет активного занятия 
альпинизмом Николай Бибаев 
имеет на своем счету 95 вос-
хождений! Альпинист поко-
рил не только Эльбрус, но и три 
«семитысячника»: пик Комму-
низма (7 495 м), пик Ленина  
(7 134 м) и пик Корженевской 
(7 105 м). В свое время окончил 
школу альпинистов, получил 
квалификацию инструктора-
методиста. Работал инструк-
тором на альпинистских ба-
зах Кавказа. Был начальни-
ком спасательного отряда на 
спортивных сборах в горах, 
где обучал начинающих аль-
пинистов работе с веревкой, 
скалолазанию, технике без-
опасности при передвиже-
нии по льду, снегу, скалам и 
многому другому. Участвовал 
в экспедиции луганских аль-
пинистов и туристов в Кабар-
дино-Балкарию в год 40-летия 
Победы. В результате этого по-
хода в 1987 году на высоте 3 
500 метров был возведен не 
имеющий аналогов в мире 
памятник погибшим воинам, 
защищавшим неприступные 

склоны Эльбруса в годы Вели-
кой Отечественной войны, – 
гордость Кабардино-Балкарии.

– Когда в мае этого года ста-
рые друзья-альпинисты при-
гласили меня с собой в горы, 
сразу решил, что подниму над 
Эльбрусом флаги Муравленко 
и ЯНАО. Все ребята были из 
Луганска, я один среди них 
уже давно северянин, трид-
цать лет живу в нашем городе. 
Поэтому, когда они на фоне 
уникального, единственного 
во всём мире памятника, уста-
новленного на такой высоте, 
разворачивали свои флаги, с 
гордостью сделал это и я, – рас-
сказывает Николай Иванович.

Окончив Ворошиловград-
ский машиностроительный 
институт с дипломом инжене-
ра-электромеханика, Николай 
поступил в аспирантуру. Ра-
ботал младшим научным со-
трудником там же, на кафедре 
родного института. В середине 
80-х женился, родилась дочь. 
Пришло время серьезно заду-
маться о том, как прокормить 
семью.

ОТ ЭНЕРГЕТИКОВ 
ЗАВИСЕЛО МНОГОЕ

– Поскольку я активно за-
нимался в свое время карате, 
легкой атлетикой, игровыми 
видами спорта, вокруг меня 
всегда были спортсмены. Как 
раз один такой учился в парал-
лельной группе. Родители его 
работали на Крайнем Севере, 
в Муравленко, они и прислали 
для меня вызов, – вспоминает 
свою историю приезда на Се-
вер в ноябре 1989-го Николай 
Бибаев. 

Успешно прошел собесе-
дование в Муравленковском 
управлении эксплуатации 
электрических сетей и элек-
трооборудования НГДУ «Му-
равленковскнефть» и был 
принят мастером участка по 
обслуживанию нефтяного 
электрооборудования. В этой 
должности Николай Ивано-
вич бессменно проработал 
ровно двадцать лет. Понача-
лу – в цехе подготовки про-
изводства, потом на нулевой 
базе Муравленковского ме-
сторождения. Обслуживали 
всё электрооборудование, на-
ходившееся на кустовых пло-
щадках, насосных станциях, в 
котельных, насосы внешней и 
внутренней перекачки нефти, 
столовую и другие объекты и 
помещения. От энергетиков 
зависел весь процесс работы 
нефтяников, чьи заявки они 
регулярно выполняли.

ПАПИНА ГОРДОСТЬ
– После того как в 92-м году 

я переехал из общежития в 
свою первую квартиру на Ком-
сомольской, вызвал с Украи-
ны жену и дочь. Моя супруга 
Нина Анатольевна Немцева 
работала сначала в первой 

школе учителем математики 
и информатики, потом в пя-
той. Там же пошла в первый 
класс наша единственная дочь 
Виктория. А когда во второй 
школе создали класс для ода-
ренных детей, дочку перевели 
туда. У нее были способности 
к математике, это в те годы 
отмечала сама руководитель 
управления образования го-
рода Ирина Кенсориновна Си-
дорова. Дочку часто показы-
вали в местных теленовостях, 
она побеждала в различных 
олимпиадах, не раз бывала в 
американском городе Клэр-
мор и на Кремлевской елке, – с 
гордостью рассказывает отец. 

В 2000 году Николай Ивано-
вич овдовел, оставшись один с 
13-летней дочкой-подростком. 
После успешного окончания 
школы Вика поступила в Мо-
сковский педагогический го-
сударственный университет 
на факультет математики и ин-
форматики, который окончила 
с красным дипломом. По прось-
бе отца отучилась в  аспиранту-
ре. Потом уехала в Германию. 
Освоила немецкий язык, окон-
чила факультет информацион-
ных технологий престижного 
Гамбургского университета, 
где сейчас и работает. 

ПОДОПЕЧНЫЕ –  
В ПОБЕДИТЕЛЯХ

Северная часть жизни аль-
пиниста Бибаева проходила не 
только в работе, но и в спорте. 
На протяжении долгих лет он 
был ответственным за органи-
зацию спортивно-массовых 
мероприятий для энергети-
ков, транспортников, элек-
триков и остальных вспомо-
гательных служб нефтяников. 
Подготовленные Бибаевым 

команды всегда были на вы-
соте, занимая призовые места.

После появления в городе 
физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса нефтяников на 
Губкина, 9, фамилия Бибаева 
неизменно звучала рядом с 
фамилиями руководителей 
ФОКа – Тимонина, Храмова, 
Кравец. Людей, о годах работы 
с которыми Николай Ивано-
вич и сегодня вспоминает с 
благодарностью. 

Начиная с 1989 года он 
принимал активное участие 
в развитии спорта в нашем 
городе. Каждую весну и осень 
проводились соревнования по 
футболу, волейболу, баскетбо-
лу, шахматам не только между 
цехами НГДУ «Муравленковск- 
нефть», но и среди городских 
предприятий. Команды, ко-
торые он готовил к соревно-
ваниям, были сильнейшими 
в городе.

Со спортом Николай Ивано-
вич не расстается по сей день. 
Не менее трех раз в неделю 
играет в настольный теннис в 
старом добром ФОКе, катается 
на коньках, бегает на лыжах, 
плавает в бассейне и не только.

– Пока сезон не закончился, 
ни одного дня не упускаю, что-
бы поплавать в городском озе-
ре. Вот только вчера купался, –  
улыбается неутомимый пер-
вопроходец. – С тех далеких 
времен, когда я начинал здесь 
жить и работать, никого из са-
мых близких у меня в городе 
не осталось. Времени даже 
слишком много, но я нашел 
ему применение: три-четыре 
раза в неделю тренирую всё в 
том же ФОКе женскую группу 
нефтяников по настольному 
теннису. Совсем скоро они бу-
дут представлять наш город на 
соревнованиях в Ноябрьске.

 ] В мае этого года Николай Бибаев поднял флаг Муравленко на высоте 3 500 метров, 
у памятника «Героям обороны Приэльбрусья», который лично помогал устанавливать 
перед своим отъездом на Север / ФОТО НА ПОЛОСЕ ИЗ АРХИВА НИКОЛАЯ БИБАЕВА 

 ] Только что заселившийся в общежитие на Губкина, 41, Николай Бибаев показывает 
на карте, как далеко забрался. Поселок Муравленковский, 1989 год
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 zОльга Чёрная, chernaya.od@muravlenko.media 

Сколько бы лет ни прошло с момента, когда 
прогремели победные залпы Великой 
Отечественной, память о ней будет жить. 
Слишком много горя принесла эта война. 
И в то же время она раскрыла невероятные 
высоты человеческого духа. Рассказы живых 
свидетелей того периода бесценны. А вот 
воспоминаниями ветеранов, которых уже нет 
с нами, делятся их дети и внуки. 

Мария Тотьмянина – мама 
четверых детей. Память о ее 
дедушке по папиной линии 
Дмитрии Елисеевиче Ивано-
ве, ветеране Великой Отече-
ственной войны, – семейное 
достояние для всех.

Дмитрий Елисеевич ро-
дился 18 июня 1925 года. 
Жил в Казахстане, в Талды-
Курганской области. В 1933 
году в местности Текели в 
Коринском ущелье были об-
наружены крупные залежи 
полиметаллических руд. В 
1942 году у подножия Джун-
гарских гор были построены 
свинцово-цинковый комби-
нат и рабочий посёлок при 
нем. В период Великой От-
ечественной войны это ме-
сторождение давало стране 
свинец для каждой восьмой 
пули. Позже на месте посел-
ка появился город Текели.

НА ФРОНТ – 
ДОБРОВОЛЬЦЕМ

Когда началась война,  
Дмитрию было всего 16 лет, 
но как и любой подросток 
того времени, он рвался на 
фронт. Сразу же после своего 
восемнадцатилетия запи-
сался добровольцем в ряды 
Красной армии и отправил-
ся воевать. Это был 1943 год. 
В тот период была прорвана 
блокада Ленинграда. Велась 
Смоленская наступатель-
ная операция, которая за-
вершилась освобождением 
Смоленска и продвижением 

Красной армии на Запад. Ар-
мии Воронежского и Брян-
ского фронтов освободили 
Воронеж. Шли сражения на 
Северном Кавказе, в резуль-
тате которых гитлеровцев от-
бросили к Азовскому морю. В 
начале октября наши войска 
вышли на побережье Керчен-
ского пролива и завершили 
освобождение Северного 
Кавказа. Позже враг был из-
гнан из Харькова, Орла, Бел-
города, Донецка, Новорос-
сийска. Контрнаступление 

наших частей завершилось 
разгромом 330-тысячной не-
мецкой группировки в ходе 
Сталинградской битвы, ко-
торая положила начало ко-
ренному перелому в Вели-
кой Отечественной войне 
и оказала большое влияние 
на  дальнейший ход всей 
Второй мировой войны. На-
чалось массовое изгнание 
врага с территории СССР. 

Курской битвой и выходом 
на Днепр был завершен ко-
ренной перелом в ходе Ве-
ликой Отечественной войны. 
Битва за Днепр опрокинула 
расчеты противника на ве-
дение затяжной войны.

«Я, к сожалению, не могу 
точно сказать, в каких во-
йсках служил дедушка, но 
зато помню его рассказы о 
войне. Вот один из них. В 
части у дедушки был очень 
хороший друг. Во время оче-
редного боя он упал – оказа-
лось, что обе его ноги пере-
биты автоматной очередью. 
Взвалив на спину товарища, 
дедушка не только вынес его 
с поля боя, но и доставил в 
медсанбат. Рискуя собой, 
спас друга от смерти», –  
рассказывает Мария.

БОРОЛСЯ  
ДО ПОСЛЕДНЕГО

Дмитрию Иванову повез-
ло вернуться с фронта жи-
вым и здоровым – ни одного 
ранения. Приехал в родной 

Текели двадцатилетним 
возмужавшим парнем. Стал 
налаживать мирную жизнь. 
Устроился на работу на свин-
цово-цинковый комбинат. 
Вскоре встретил и полюбил 
девушку Марию. Они сы-
грали свадьбу. В семье один 
за другим появились дети –  
два сына и дочь. Родители 
делали всё, чтобы вырас-
тить их хорошими людьми. 

«У меня хранятся некото-
рые награды дедушки. В 
том числе значок «Ветеран 
труда». Он и солдатом был 
хорошим, и работать умел», –  
вспоминает внучка ветерана.

Дмитрий Елисеевич про-
жил долгую жизнь. Вышел 
на заслуженный отдых. Не-
задолго до смерти его пол-
ностью парализовало. Но 
он не сдавался, с помощью 
детей и внуков старался 
одолеть болезнь. «Ему это 
почти удалось, потому что 
дедушка начал вставать, 
пытался даже ходить, –  
рассказывает Мария. – Мне 
тогда было 11 лет, и я всё 
очень хорошо помню. Всей 
семьей мы отметили 76-ле-
тие дедушки, радовались его 
успехам. Но через два дня –  
20 июня 2001 года его не 
стало». Так завершил свою 
жизнь ветеран Великой Оте-
чественной войны Дмитрий 
Елисеевич Иванов. Память 
о нем осталась в фотографи-
ях, воспоминаниях и, самое 
главное, в сердцах его род-
ных и близких.

#памятьжива

СПАС ДРУГА, 
РИСКУЯ СОБОЙ
Война и мирное время рядового  
Дмитрия Иванова

БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК

ИМЁН В ЛЕТОПИСИ

450338

 ] Дмитрию Иванову повезло вернуться с фронта живым/ ФОТО ИЗ  

ЛИЧНОГО АРХИВА МАРИИ ТОТЬМЯНИНОЙ

В части у дедушки был очень хороший друг.  
Во время очередного боя он упал – оказалось, 
что обе его ноги перебиты автоматной 
очередью. Взвалив на спину товарища, 
дедушка не только вынес его с поля боя, но 
и доставил в медсанбат. Рискуя собой, спас 
друга от смерти.

“

О ЧЁМ Я ДУМАЮ? О ЧЁМ…
О чем я думаю? О чем…
Что вот сейчас,
Ломая тени,
Ракета
Вырвется свечой!
И – грохнет
Взорванная темень!
И в крик
Мятущихся людей,
И в рев
Пылающего зверя –
Окаменело
Мне глядеть,
Иной реальности
Не веря.
Туда,
В пороховую ярь,
Через поля и буераки
Уходит
Молодость моя,
С душой,
Намотанной на траки.
И мне,
Безумному от ран,
Нет места
В радости грядущей.
Я остаюсь –
У скорбных трав
Искать
Отзывчивые души.

Михаил СОПИН



8 Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 38 (1323)
19 сентября 2019 года

#охранатруда

ПРОЧНЫЙ «КАРКАС БЕЗОПАСНОСТИ»
Новая программа объединила лучшие практики нефтяников

 ] Подрядные организации полностью поддерживают политику ком-
пании «Газпром нефть» в области соблюдения техники безопасности

 zОльга Чёрная, chernaya.od@muravlenko.media

Работа без происшествий, достижение 
нулевого показателя по нанесению вреда 
производственным объектам и здоровью 
сотрудников – цель, к которой на протяжении 
последних лет стремятся компания «Газпром 
нефть» и ее дочерние общества. Ежегодно здесь 
проводится единый День безопасности. В этом 
году цель мероприятия – оценка эффективности 
внедрения новой программы компании «Каркас 
безопасности». 

ШАГ ВПЕРЁД
«Каркас безопасности» – это 

ряд определенных действий 
или так называемых барьеров, 
которые необходимо выпол-
нять, чтобы каждый день на 
производстве был безопасным. 
Внедрение программы только 
началось, но она основана на 
тех наработках, которые по-
явились за прошедшие годы 
во время реализации таких 
проектов, как «Пять шагов 
безопасности», «Выявление 
и регистрация опасных дей-
ствий и условий», «Останов-
ка производства опасных 
работ», «Основные прави-
ла безопасности» и другие. 
Новая программа объединила 
в себе всё самое лучшее, что 
позволило компании уже до-
биться высоких результатов 
в области производственной 
безопасности, снизить коли-
чество происшествий на про-
изводстве. «В компании был 
сделан большой шаг, проана-
лизирована работа в части вы-
явления и исправления тех 
нарушений, которые проис-
ходили в предыдущие годы, – 
отметил директор по развитию 
функции бурения и внутри-
скважинных работ компании 
«Газпром нефть» Константин 
Кулаков. – По сути, «барьеры» –  
это те повседневные требо-
вания, которые обязаны вы-
полнять все без исключения. 

Наша задача – проверить их в 
реальной жизни при помощи 
сотрудников компании».

Константин Кулаков как 
представитель корпоратив-
ного центра компании вошел 
в состав одной из 16 рабочих 
групп, которые во время еди-
ного Дня безопасности побыва-
ли на производственных объ-
ектах и кустовых площадках 
компании «Газпромнефть-Но-
ябрьскнефтегаз». «У нас нет за-
дачи провести инспекторскую 
проверку, чтобы кого-то на-
казать. Мы хотим посмотреть, 
что происходит реально на 
местах, получить обратную 
связь от работников предпри-
ятия и подрядных организа-
ций по тем мероприятиям, 
которые уже реализуются», –  
добавил он.

ОБМЕН ОПЫТОМ 
Рабочая группа побывала 

на Крайнем месторождении. 
Участники встречи – опера-
торы, мастера ЦДНГ-4, со-
трудники цеха подготовки и 
перекачки нефти № 4, предста-
вители подрядных организа-
ций. Им напомнили о том, что 
такое «Каркас безопасности», 
каковы его основные цели и 
задачи. Для более детального 
рассмотрения этих вопросов 
собравшимся предложили 
поучаствовать в интерактив-
ной игре. «В кейсах, разрабо-

танных специально для этого, 
описаны реальные ситуации, 
которые когда-либо происхо-
дили на объектах компании и 
привели к нарушению правил 
безопасности, серьезным про-
исшествиям. Задача сотруд-
ников – оценить эти ситуации 
и предложить действия по их 
устранению как с точки зре-
ния простого рабочего, так и 
руководителя», – пояснила на-
чальник отдела охраны труда 
и здоровья «Газпромнефть-
Ноябрьскнефтегаза» Светлана 
Быковцева.

Проводимое ранее обуче-
ние по внедрению правил без-
опасного производства среди 
персонала, знакомство с ос-
новами «Каркаса безопасно-
сти» позволили всем успеш-
но справиться с заданиями. 
Наиболее активные участники 
были отмечены руководством. 

«Мы всегда готовы к ситуаци-
ям, описанным в кейсах, это 
входит в наши должностные 
обязанности, – сказал оператор 
по добыче нефти и газа ЦДНГ-4  
Виталий Кратюк. – Очень хо-
рошо, что мероприятие про-
ходило не в виде лекции, 
сотрудники могли обсудить 
все вопросы с руководством 
предприятия». Такого же 
мнения придерживаются и 
другие участники встречи. 
Так, мастер ЦДНГ-4 Алексей 
Атнагулов считает, что День  

безопасности в подобном фор-
мате позволяет обменяться 
опытом и больше узнать о ре-
ализуемой программе.

Еще одна встреча состоя-
лась на территории цеха под-
готовки и перекачки нефти 
№ 4. Здесь участники рабочей 
группы пообщались с рядо-
выми сотрудниками прямо 
на рабочих местах, оценили 
их знания основ «Каркаса без-
опасности».

ПОДРЯДЧИКИ В ДЕЛЕ
Безопасное производство –  

залог эффективности компа-
нии, но при условии, что в 
нем будут заинтересованы не 
только сотрудники дочерних 
обществ, но и работники под-
рядных и субподрядных ор-
ганизаций, которые трудятся 
на месторождениях. Именно 
поэтому одним из обязатель-

ных этапов Дня безопасности 
является выезд на кустовые 
площадки и встреча с подряд-
чиками. На 70-м кусте Край-
него месторождения буровые 
работы ведет компания «Азия 
Дриллинг», давний партнер 
«Газпром нефти». Именно сюда 
и приехала рабочая группа. Во 
время встречи с сотрудниками 
обсудили ситуации, описан-
ные в кейсах и предложенные 
для разбора, совместно искали 
решения и выбирали правиль-
ные действия.

Буровым подрядчикам для 
эффективного сотрудничества 
с «Газпром нефтью» необходи-
мо соответствовать требова-
ниям, которые предъявляют 
нефтяники к безопасности и 
охране труда. «С новой про-
граммой «Каркас безопасно-
сти», как и с предыдущими 
проектами, такими, как, на-
пример, «Пять шагов безопас-
ности», мы не просто знакомы, 
а полностью поддерживаем 
политику компании. Наши со-
трудники хотят и стремятся 
выполнять работы с соблюде-
нием техники безопасности. 
Для них важно вернуться до-
мой живыми и здоровыми», –  
отметил буровой мастер Марат 
Шайхутдинов. 

Подводя итоги Дня без-
опасности, все представите-
ли рабочей группы остались 
довольны результатами. «Он 
дает свой положительный эф-
фект. Мы увидели изменение 
отношения наших инженеров, 
рабочих, представителей под-
рядных организаций к прово-
димой работе в сфере безопас-
ности. Поняли, что люди гото-
вы выполнять поставленные 
перед ними задачи. Конечно, 
еще остаются моменты, над 
которыми нам всем предстоит 
работать, но в целом всё хоро-
шо», – поделился впечатлени-
ями технический директор 
компании «Газпромнефть-Но-
ябрьскнефтегаз» Айяр Сулей-
манов. 

Результаты, полученные во 
время общения с сотрудника-
ми предприятия в ходе еди-
ного Дня безопасности, лягут 
в основу отчета, в котором бу-
дут отмечены как сильные, так 
и слабые стороны внедрения 
новой программы. Они помо-
гут сделать «Каркас безопас-
ности» более эффективным, что 
позволит компании достичь 
поставленных целей, главная 
из которых – «цель – ноль» – от-
сутствие вреда производству и 
здоровью сотрудников. 

 ] Все участники интерактивной игры успешно справились с заданиями / ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ПРЕСС-СЛУЖБОЙ 

«ГАЗПРОМНЕФТЬ-НОЯБРЬСКНЕФТЕГАЗА»

У нас нет задачи провести инспекторскую 
проверку, чтобы кого-то наказать. Мы 
хотим посмотреть, что происходит реально 
на местах, получить обратную связь от 
работников предприятия и подрядных 
организаций.

“

ПРОИЗВОДСТВО



9КОЛОНТИТУЛБольше новостей
на нашем сайте
WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 38 (1323)

19 сентября 2019 года

Анастасия 
Качура:

– В школе я играла в театре... 
Приходя на спектакли сегодня, 
ощущаю себя не просто зрите-
лем, а еще и режиссером-кри-
тиком. Думаю о том, как сама 
выстроила бы сцены, какие ре-
жиссерские решения мне нра-
вятся, а какие бы я поменяла. 
Около пяти лет назад в Мурав-

ленко приезжал Московский Независимый Театр 
со спектаклем «Мастер и Маргарита». Я была 
потрясена, как настолько гениальное произве-
дение могут показать шесть актеров? Но они сы-
грали очень хорошо, а сцены, учитывая масштаб 
произведения, были продуманы и выстроены 
просто безупречно. 
Из известных актеров на театральной сцене я 
мало кого видела, но когда-то любимые мной 
артисты играли в Драматическом Лицейском 
театре города Омска. Евгений Точилов и Мария 
Токарева – разноплановые актеры, те, кому всег-
да говоришь: «Верю!» 

Альберт 
Хайртдинов:

– Самая 
яркая теа-
тральная 
постановка 
для меня – 
спектакль 
нашего те-
атра «Луч» 
«Восемь лю-

бящих женщин». Именно бла-
годаря этому спектаклю, потря-
сающей игре муравленковских 
актеров-любителей появилось 
желание увидеть больше. 
Мой любимый актер – чело-
век-история Юрий Никулин. 
Для меня он символизирует 
эпоху, в которой жил, и являет-
ся примером того, как, несмо-
тря на жизненные невзгоды, а, 
может быть, благодаря имен-
но им, в нас остается человеч-
ность.

Анна 
Губер:

– У меня был непло-
хой опыт ещё в сту-
денчестве в качестве 
режиссёра, актера, ну 
и, конечно же, зрите-
ля. Надо сказать, во 
всех этих ипостасях 
ощущала себя до-
вольно комфортно.

Если говорить о нашем городском теа-
тре, мой фаворит среди спектаклей –  
«Безумный день, или Женитьба Фига-
ро», который ставил Алексей Ракуль-
цев. Я люблю динамику в спектаклях, 
и, на мой взгляд, здесь удалось абсо-
лютно всё: сюжетная линия, актерская 
игра, сатира, костюмы, декорации, это 
по-настоящему крутая профессиональ-
ная постановка! 
Любимых театральных актеров у меня, 
к сожалению, нет, но импонирует игра 
Сергея Безрукова, когда он не пере-
игрывает.

ГОД ТЕАТРАБольше новостей
на нашем сайте
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#нашеинтервью

НИКОЛАЙ АТАМАНОВ: 
«Хочу сыграть драматическую роль»

 zЮлия СИДАРЮК, sidaryuk.ul@muravlenko.media

Артист, певец, режиссер концертной 
деятельности и художественный руководитель. 
Как признается Николай Атаманов, он всю 
жизнь активно занимался музыкой и вокалом, 
а вот с театром до недавнего времени был на 
«Вы». Закономерность или случайность то, что его 
актерский дебют состоялся именно в Год театра, 
планирует ли он сыграть в новых постановках 
муравленковского любительского театра «Луч», и 
о многом другом читайте в нашем интервью.

– В этом году ты впервые 
попробовал себя в качестве 
театрального актера. Почему 
именно сейчас? 

– Я давно просил Алексея 
Ракульцева дать мне какую-
нибудь роль. И когда к Году 
театра у него созрела идея по-
ставить музыкальный спек-
такль «Безумный день, или 
Женитьба Фигаро», в роли 
главного героя – остроумно-
го, изобретательного, жиз-
нерадостного и энергичного 
Фигаро – он пожелал увидеть 
именно меня. Безумно инте-
ресно было попробовать себя 
в новом качестве. В свое время 
я танцевал, пел (и сейчас пою), 
был кавээнщиком, участвовал 
в конкурсах как пианист. Раз-
ные были ипостаси в качестве 
артиста, но никогда они не 
были связаны с театром. Этот 
мир затягивает, и я с удоволь-
ствием постигаю его. Всему 
свое время, и для меня время 
театра наступило, видимо, 
только сейчас. 

– Страшно было? Дебют 
всё-таки…

– Помогло отсутствие бо-
язни сцены, знакомые ощу-
щения образа и то, что любые 
сценические выступления 
как артисту мне не чужды, 
ведь спеть песню – тоже свое-
образная игра. Поэтому было 
очень интересно, я полностью 
погрузился в репетиции, от-

ветственно подходил к ним. 
Так получилось, что в разгар 
подготовки к премьере мне 
пришлось уехать в отпуск на 
двадцать дней. Поэтому моно-
логи и диалоги Фигаро я учил, 
лежа на пляже. Отдых полу-
чился творческий: я зачитывал 
жене свой текст, а она мне – 
остальное. На самом деле текст 
пьесы довольно сложный, да и 
роль мне досталась непростая. 
Но когда она твоя, вживаешься 
в нее с удовольствием.

– Как твою работу оценил 
режиссер?

– Мне сложно говорить за 
Алексея. Не сразу я всё делал 
правильно, но его вера в меня 
позволяла двигаться дальше 
в правильном направлении. 
Перед началом репетиций 
я пообещал, что как художе-
ственный руководитель не 
буду вмешиваться в процесс 
режиссерской работы. И стро-
го выполнял его указания: на 
каких словах делать ударения 
или паузы, куда пойти, где 
встать. Мне это абсолютно по-
нравилось! На самом деле ино-
гда хочется уйти от должности 
руководителя, оказаться под 
наставничеством професси-
онала и просто получать удо-
вольствие от процесса.

– Чем именно тебя при-
влекла роль Фигаро?

– Фигаро довольно глубо-

комысленный и разнопла-
новый персонаж. В попытке 
найти себя он старается быть 
в нескольких местах одновре-
менно, как в том знаменитом 
выражении из оперы «Севиль-
ский цирюльник»: «Фигаро 
здесь, Фигаро там», ставшем 
крылатым. Наверное, моя жиз-
ненная позиция всё успеть, всё 
сделать, и сделать хорошо, где-
то играючи, и есть то сходство, 
которое увидел режиссер, и 
которое сближает меня с этим 
персонажем.

– Ты можешь сказать, по-
ложа руку на сердце, что 
справился с этой ролью?

– Мне кажется, да. Во всяком 
случае, отзывы были положи-
тельные. Думаю, что следую-
щие показы спектакля, а мы 
надеемся выехать с ним в Губ-
кинский и Ноябрьск, будут еще 
более насыщенными с точки 
зрения эмоций. Потому что уже 
появилась та самая легкость, 
когда ты знаешь, куда идти, что 
говорить и что делать. Понятно, 
что самой интересной и запо-
минающейся для нас, актеров, 
стала именно премьера спек-
такля. Та первая постановка в 
январе этого года прошла на 
абсолютном адреналине, на 
каком-то хорошем страхе. 

– Кого бы еще хотелось 
тебе сыграть на театральной 
сцене?

– Сложно сказать. Фигаро 
харизматичен, печален, дра-
матичен, но в большей степе-
ни это персонаж позитивный, 
он весь – в шутке, легкости, 
игре. Наверное, хотелось бы 
попробовать себя не в сце-
ническом образе балагура и 
шута, а в серьезной, глубоко 
философской роли. С удоволь-
ствием сыграю, например, в 
военной драме. Вообще, тема 
патриотизма, Великой Отече-
ственной войны мне очень 
близка. Возможно, к 75-летию 
Победы поставим совместно 

с Алексеем Ракульцевым па-
триотическую музыкальную 
пьесу. Будем над этим думать.

– Актерское мастерство. 
Насколько хорошо ты освоил 
азы?

– Сейчас постигаю его на 
занятиях вместе с Алексеем. 
Оказывается, есть множество 
нюансов: паузы, интонации 
(это как в музыке), мизансце-
ны, позиции актера в той или 
иной точке сцены – справа 
или слева, на заднем плане 
или на переднем, какими 
должны быть движения рук 
и так далее. Лёша мне расска-
зывает, пытаюсь усвоить. Ведь 
я никогда раньше этому не 
учился. 

– Есть у тебя какие-то лю-
бимые театральные коллек-
тивы, актеры, постановки?

– Они все музыкальные. Так 
уж получилось, что музыка для 
меня была всегда на первом 
месте. В детстве несколько раз 
бывал на оперных и балетных 
постановках Мариинского те-
атра. И если бы мы с Лёшей 
завели разговор о Григе, Штра-
усе, Чайковском, Глинке или 
Римском-Корсакове, наверное, 
я бы ему больше рассказал. 

Точно так же, как он погружает 
меня сейчас в мир театра. Я 
всегда восхищался рок-оперой 
«Юнона и Авось» с Никола-
ем Караченцовым в главной 
роли. Ничуть не хуже оказа-
лась и интерпретация той же 
оперы с Дмитрием Певцовым. 
В нескольких вариантах смо-
трел «Мастера и Маргариту». 
Восхищаюсь такими глубоки-
ми, мудрыми актерами, как 
Олег Басилашвили.

– Ждать ли в ближайшем 
будущем муравленковскому 
зрителю твоего появления в 
каком-то новом спектакле?

– Вот прямо сейчас, после 
интервью, мы собираемся 
на первую читку нового Лё-
шиного спектакля «Сказки 
старого города». На этот раз 
мне досталась роль одного из 
главных персонажей – 32-лет-
него Кузьмы, сына мастера 
кукол Фёдора Кузьмича Ба-
лясникова. Я пока не совсем 
понял, что это за персонаж, но 
полностью доверяю чутью и 
видению режиссера. Кстати, 
первая постановка спектакля 
запланирована на 29 ноября, 
поэтому всех поклонников на-
шего театра милости просим 
на премьеру!

 ] У персонажа и исполнителя роли Фигаро много общего! /  
ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

#опрос

Театральная жизнь 
в Муравленко бьет 
ключом. В Год театра 
местные студии чаще 
балуют горожан новыми 
постановками. Приезжие 
театральные коллективы, 
в том числе и столичные, 
тоже посещают наш 
город. Муравленковский 
зритель – благодарный и 
отзывчивый к тому, что 
происходит на сцене. 
Какие постановки больше 
всего запомнились, какое 
место театр занимает 
в жизни и чья игра 
впечатляет  – об этом 
рассказывают сами 
жители. 
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#любимоеблюдо

К СТОЛУ ПРИГЛАШАЮТ 
ПЕРВОПРОХОДЦЫ
Рецепты от семьи Мухамадиевых

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

В этот раз рубрика «Любимое блюдо» привела 
нас в удивительную семью нефтяников-
первопроходцев. Труд этих людей, образ жизни –  
достойный пример для многих из нас. Асия 
Вагизовна – геофизик, Рифат Рашитович – 
буровик. Оба – ветераны труда. 

Добывать черное золото 
из недр земли начали еще в 
юные годы в Нефтеюганске. 
У каждого – порядка сорока 
лет трудового стажа. Столько 
же лет супруги Мухамади-
евы вместе. Большую часть 
из них живут в Муравлен-
ко. Сейчас Асия Вагизовна 
и Рифат Рашитович на за-
служенном отдыхе и про-
живают, как сами говорят, 
спокойную, обеспеченную 
и, главное, – счастливую 
старость. «Троих сыновей 
воспитали, – гордятся роди-
тели. – У каждого не по одно-
му высшему образованию. 
Все нефтяники, на хорошем 
счету. Работают в крупных 
компаниях «на земле». Один 
начальник департамента, 
второй начальник отдела, 

третий менеджер. Сначала 
мы их учили, теперь они о 
нас заботятся. Мало того, что 
материально помогают, «по 
заграницам» нас возят, так 
и до сих пор, хотя и семей-
ные уже, советуются по всем 
вопросам. Не бывает и дня, 
чтобы дети не позвонили». 
В подтверждение своих слов 
отец демонстрирует снимок, 
где он, будучи еще в строю, 
стоит на фоне буровой с сы-
новьями, настоящими бога-
тырями. На вопрос о секре-
тах воспитания, не задумы-
ваясь, отвечает: «Примером, 
только своим примером. У 
нас с Асей родители были 
работящие, без вредных при-
вычек. Жили в заботе о детях. 
И мы с ней добросовестно 
работали. Я даже пошел по-

лучать еще одно, высшее об-
разование в 45 лет, чтобы 
выглядеть достойно в глазах 
своих сыновей». «Детей надо 
не только любить, но и кон-
тролировать с малых лет, – 
подхватывает супруга. – Все 
трое у нас хорошо окончили 
вторую школу, на «4» и «5», 
средний – с «серебром». По-
тому что я всегда держала 
руку на пульсе, на связи с 
учителями была, состояла 
в родительском комитете. В 
основном, дом, дети были на 
мне. Папа «всю дорогу» на 
работе. Но на родительские 
собрания мы старались хо-
дить вместе. Сыновья всегда 
чувствовали нашу поддерж-
ку и вовлеченность во всём, 
поэтому и уверенно пошли 
по жизни».

Рифат Рашитович сме-
ется: даже жен себе парни 
искали таких же, как мама, 
чтобы разбирались во всех 
жизненных вопросах и были 
хорошими хозяйками и от-
менными кулинарками. 
И правда, блюда, которые 
приготовила Асия Вагизов-
на, – просто объедение! Мы 
угостились и рецепты для 
наших читателей записали…

 КАПУСТА ПО-КОРЕЙСКИ

Ингредиенты

Свежая капуста – 2 кг
Морковь – 3-4 шт.
Приправа для корейской моркови – 
1 пакетик
Куркума – 1 чайная ложка
Чеснок – 1 головка

Для рассола

Холодная вода – 150 г
Уксус 9 % – 200 мл
Соль – 2 ст. ложки
Сахар – 100 г
Растительное масло – 150 г

Приготовление

– Капусту нарезаю на небольшие квадра-
тики, морковь натираю длинной соломкой. 
Добавляю приправы и перемешиваю. Сверху 
выкладываю измельченный чеснок. Ингре-
диенты для рассола кипячу и даю остыть. За-
ливаю капусту и на сутки ставлю под пресс.

ШАРЛОТКА

Ингредиенты

Сахар – 1 стакан
Яйца – 5 штук
Мука – 1 стакан
Разрыхлитель – 1 чайная ложка
Соль – щепотка
Сливочное масло – 0,5 пачки
Манная крупа – 1 ст. ложка
Яблоки – 1 кг

Приготовление

– Взбиваю сахар с яйцами. В муку добав-
ляю разрыхлитель, соль и соединяю обе сме-
си. Форму смазываю растительным маслом 
и посыпаю манной крупой. Выкладываю 
нарезанные кубиками яблоки на дно. Сверху 
слегка посыпаю сахаром и кладу кусочки 
сливочного масла. Заливаю тестом. Выпекаю 
30-40 минут при температуре 180 градусов.

Приятного аппетита!

 ] «Каждая хозяйка готовит шарлотку по-своему, – говорит Асия 
Мухамадиева. – Мой рецепт базируется на правиле одного стакана» / 
ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

ДЕЛО ВКУСА

Приготовление

– Для майонеза взбиваю все ингредиенты миксером, по-
степенно добавляя растительное масло. От его количества 
зависит густота. Чем больше масла, тем продукт гуще. За-
тем мясо перекручиваю через мясорубку, добавляю соль, 
черный перец, измельченный чеснок, яйцо. Сыр натираю 
на крупной терке, болгарский перец нарезаю соломкой. 
Из фарша делаю небольшие круглые лепешки диаметром 
8 сантиметров. Выкладываю их на противень, смазанный 
растительным маслом. Сверху – слоями обжаренный лук, 
болгарский перец, майонез собственного приготовления. 
Выпекаю стожки 30-35 минут в духовке, предварительно 
разогретой до 180 градусов. 

СТОЖКИ ИЗ ФАРША С БОЛГАРСКИМ ПЕРЦЕМ

Ингредиенты

Фарш говяжий – 1 кг
Репчатый лук – 2 шт.
Чеснок – 2-3 зубчика
Болгарский перец – 2 шт.
Яйцо – 1 шт.
Сыр – 100 г
Майонез – 100 г
Перец, соль – по вкусу

Для майонеза

Яйцо – 1 шт.
Сахар – 1 чайная ложка
Соль – 1 чайная ложка
Горчица – 1 чайная ложка
Растительное масло 
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ЖИВИ ИНТЕРЕСНО

#вфокусе

 zОльга Чёрная,  
сhernaya.od@muravlenko.media

В фестивале «Family 
Fest», состоявшемся при 
поддержке «Газпромнефть-
Ноябрьскнефтегаз» , приняли 
участие более ста семей. 

Организаторы продумали мероприятия 
так, чтобы учесть разные вкусы и возраст, 
для детей было подготовлено множество 
развлекательных площадок. Ребята могли 
проверить свою меткость, стреляя из ги-
гантской рогатки, сбить кегли в боулинге 
или закинуть обручи на надувное дерево, 
поучаствовать в забеге в мешках. Большой 
популярностью пользовались фотозона, 
мастер-классы по изготовлению рамок для 
фото в технике скрапбукинг, созданию арт-
объекта на баннере. Ярких красок фестивалю 
добавили анимационная программа, танце-
вальный флешмоб и шоу мыльных пузырей. 

Азарт, улыбки, смех, на лицах радость, 
удивление, восхищение! Участники говорят, 
что они не прочь каждые выходные прово-
дить время подобным образом. А на память 
об этом дне ребята получили подарки от 
«Газпромнефть-Ноябрьскнефтегаз». 

Семейный праздник состоялся благодаря 
победе в грантовом конкурсе программы 
социальных инвестиций «Родные города» 
компании «Газпром нефть». «Спасибо моим 
коллегам, отличной команде волонтеров! 
Вместе нам удалось создать ту самую особен-
ную атмосферу праздника», – говорит Оксана 
Любанова, автор проекта «Family Fest».

АЗАРТА И ВЕСЕЛЬЯ FEST
Праздник подарил незабываемые впечатления

 ] /ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК


